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 Rencontre avec Madame Mirelle Levalois-Baleine enseignante 

de SVT et le jardinier du lycée Benjamin : 

Quelques jours avant la date de cette journée DD (le 07 mars2025), Sophie PROVOST et 

Denis LOHIER sont allés à la rencontre des organisateurs de l’événement. Ils ont établi 

les objectifs de notre présence sur le site le 27 mars 2025 : 

➢ Le lieu très naturel, la motivation de Mirelle et Benjamin, le 

club DD du lycée ont été les moteurs de cette journée.  

➢ Tous ensemble, ils ont convenu des lieux de contacts avec 

les jeunes étudiants et étudiantes. Dans l’entrée du hall de 

rassemblement du Lycée (avec les autres associations) et la 

proximité du Self (où se trouve une haie sèche). 

➢ Sophie et Denis ayant participé à l’élaboration de haies 

sèches, le thème était tout trouvé. Il ne restait plus qu’a trouver les axes de 

motivations pour amener les jeunes gens à s’intéresser à cette méthode écologique. 

 Démarrage à 10 heure… 

Quatre animateurs ont été mobilisés pour cette 

journée: Sophie PROVOST, Denis LOHIER, Arnaud 

NICOLAS et Vincent BOUCHE. 

 

➢ Nous avons décidé de refaire la haie d’origine et 

de la vider de son contenu afin d’impliquer les jeunes 

de passage à la reconstruire. La haie est devenue un 

élément de contact et ensuite un sujet de discutions, 

voire de débats  

➢  Au départ, lorsque les étudiants sortaient du self, 

ils devaient penser que nous faisions partie du 

personnel d’entretien. Malgré nos injonctions 

régulières, nous n’arrivions pas à les intéresser.  

➢ Puis nous avons fait un tas de branches et leur 

avons proposé de mettre « une branche à l’édifice ». La 

magie du participatif a stimuler les questionnements « ça 

sert à quoi ? » etc… Nous avons pu communiquer sur l’association et attirer 

l’attention sur sa pluridisciplinarité « comme la haie sèche qui accueille de 

nombreuses espèces d’animaux observables à 

apprendre à connaitre ».  

➢ Un petit tressage décoratif avec des branches 

de noisetier a fait son effet auprès des adultes 

et enseignants de passage   

 



PAGE 2 

 

 

 Le bilan : 
Mirelle nous avait annoncé une faible participation des élèves et finalement nous avons 

été tous surpris par l’intérêt manifesté par notre présence. 

  

Les forces =>  

 

➢ L’objectif de sensibilisation autour des haies sèches a été une réussite face à un 

public dont les préoccupations sont éloignées de l’environnement. 

➢ Sensibilisation sur une méthode simple et duplicable partout.  

➢ Un projet d’affichage biodiversité auprès du self est à développer. 

➢ Un professeur est intéressé par une intervention Bretagne vivante autour de la 

biodiversité. 

➢  Reconduction de notre présence l’année prochaine. 

➢ Création d’une haie sèche portative, un diaporama et une affiche personnalisé 

« AnimBVre » 

Les faiblesses=> 

➢ Être sur deux points d’animations différents. 

➢ Le manque de contacts avec le club DD 

clubdeveloppementdurable@lyceejacquescartier 

➢ Proposer un suivi par les élèves des haies sèches du sites et communiquer dessus. 

➢ Ne pas avoir pu proposer des outils d’observation (Ex : méthodes d’inventaire 

scientifique créées par BV). 


